

CONGREGATION DES SŒURS DU CHRIST
UNION MYSTERIUM CHRISTI
44 rue des Volontaires
75015 PARIS
TEL : 01 44 49 62 20

Lettre n°1 du Conseil général à toutes les communautés de la Congrégation

Bien Chères Sœurs,

Avant tout, permettez-nous de remercier chaleureusement et très fraternellement chaque sœur du conseil général sortant qui a donné le meilleur d'elle-même pour réaliser la mission qui lui a été confiée par la Congrégation durant 6 ans. Que le Seigneur fasse fructifier ce qui a été semé de bon grain par leur intermédiaire. Que chacune là où elle est envoyée actuellement continue de faire croître ce que le Seigneur a semé en elle d'amour de la Congrégation et du désir de sa croissance dans le temps et dans l'espace...Soyez remerciées Chères Sœurs de ce que vous avez été et fait pour la Congrégation !

Nous remercions également chaque communauté et chaque sœur qui ont témoigné de leur soutien fraternel aux membres du nouveau gouvernement général en début de mandat. Merci de la prière, des mots de confiance et d'encouragement. La route que nous allons parcourir ensemble est longue et pleine d'embûches. Un proverbe malgache dit: « nous sommes comme deux frères traversant la forêt, l'un compte sur l'autre ». Le Christ lui-même nous rassure de sa présence continue : « *Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, Je suis au milieu d'eux* » (Mt 18,20). Ensemble, nous sommes fortes et unies pour avancer dans la construction du Corps de la Congrégation vers l'inconnu du Royaume.

Nous savons combien, depuis le Chapitre Général du mois de juillet dernier, chacune est avide de recevoir des informations concernant l'ensemble de la Congrégation.

Le Conseil Général s'est réuni pour la première fois du 05 au 09 Octobre 2015 à Paris.

Des décisions importantes ont été prises, compte tenu de l'élection au Chapitre général d'une nouvelle équipe de Gouvernement.

. Par vote collégial, en application du numéro 111 des Constitutions, **Sœur Maria Luisa SEPULVEDA CANDIA est chargée de remplacer la Supérieure générale** qui serait empêchée dans ses fonctions.

Nomination des officières générales :

. Sœur Claudie BERGER est nommée secrétaire générale.

. Sœur Rose-Marie PERRUSSEL est reconduite dans ses fonctions jusqu'à la nomination d'une autre Econome Générale.

Décisions concernant les Entités :

1) Au CAMEROUN

Sœur MAMY Viviane Razafintsalama est nommée Supérieure Régionale. Les consultations pour la nomination du conseil régional sont en cours. L'installation du nouveau conseil régional aura lieu le 14 novembre 2015 à Nkongsamba par Sœur Emérentienne accompagnée de Sœur Claudie.

2) En EUROPE

Les consultations pour la nomination d'une conseillère provinciale remplaçant Sœur Claudie BERGER devenue conseillère générale sont en cours.

Le Conseil Général a ratifié la proposition de la Provinciale de nommer Sœur Josette MOSNIER économiste pour la Province Europe.

Après de longues démarches, sur proposition des Trustees et du conseil provincial d'Europe, le conseil général a voté la vente de la propriété de Springhill à Mr O'CONNOR. La vente effective peut prendre un peu de temps.

3) A MADAGASCAR,

Le mandat de Sœur Marianne RAHARISOA supérieure provinciale prend fin en 2016. Il nous semble peu judicieux de nommer une nouvelle conseillère pour remplacer Sœur Marie Solange RAVAOHITA devenue conseillère générale, pour si peu de temps, car les consultations – nouvelle conseillère remplaçante – nouvelle provinciale - nouveau conseil - vont se dérouler dans un temps très court.

Ont été admises à s'engager dans la Congrégation :

Au Cameroun par vœux temporaires :

Sœur Emma Fubuniwi BANGSI, la célébration a eu lieu le 5 Septembre 2015 à Nkongsamba. Dans la Région, il y a actuellement 5 jeunes en formation au Postulat.

En Europe, il y a une postulante.

A Madagascar par les vœux perpétuels:

Sœur Roseline RASENDRASOA, Sœur Marie Déline RAZAFIARISOA, Sœur Ernestine RASOARIMALALA, Sœur Marie Claire RAVOLANIAINA. La profession perpétuelle a eu lieu le 30 août 2015 à Ambatolampy.

A Madagascar, il y a actuellement 5 Novices en 1^{ère} année, 3 en 2^{ème} année et 10 postulantes.

Indults et réintégration

A Madagascar : la Supérieure générale en conseil a accordé:

- à Sœur Niriana Flomaine RAZAFIMALALA professe temporaire, un indult de sortie de la Congrégation.

- à Sœur BEBY NIRINA Colette, un indult d'ex claustration pour un an.

- à Sœur Séraphine RAAFIARISOA, professe temporaire, un indult de sortie de la Congrégation à la fin de son premier triennat.

Sœur Suzy RAZAFIARISOA a réintégré la Congrégation après une année de réflexion hors communauté.

Nous prions pour chacune de nos Sœurs, celles qui nous ont accompagnées une partie de leur vie, et toutes celles qui sont en recherche et en formation.

Expérience internationale et retour aux sources des professes temporaires.

Sœur Marie Bénédicte RAMAVONIRINA de la province Europe est au Chili depuis le mois de Septembre pour un an d'expérience apostolique internationale. Elle est dans la communauté de Graneros.

Sœur Chimène NGUEGANG DJIOMAGUE, de la Région Cameroun, ira également au Chili début février 2016. Elle passera par Paris pour préparer son visa pour le Chili.

De Madagascar, 6 junioristes vont arriver en France le 7 janvier 2016 pour quelques mois d'expérience communautaire internationale et le retour aux sources.

En accord avec le conseil provincial d'Europe, elles seront intégrées dans les communautés suivantes :

- Sœur Marie Jeanne RAHELIARISOA à Merdrignac
- Sœur Charline VOLOLONIAINA à Grenoble (Arlequin)
- Sœur Marie Jeannine RAZANAMAHEFA à Loudéac
- Sœur Mbolatiana Prisca Elodie RAHARILALA à Tréguier
- Sœur Marie Clarisse RAMANAMAMONJY à St Quentin
- Sœur Yolande RAZANANIRINA à Lyon

Elles seront à Paris du 18 Mai 2016 au 22 juin pour le retour aux sources. Retour à Madagascar le 22 juin 2016.

Depuis la dernière lettre (N°18) du précédent mandat, sont décédées:

Sœur Joan KULLANDER Angleterre
Sœur Marie Noël MEALLIER France

Retour dans les entités d'origine

Après avoir servi la Congrégation « ailleurs », les sœurs dont les noms suivent reviennent dans leur entité d'origine.

Le conseil général sortant :

- Sœur Françoise CARON supérieure générale a rejoint la communauté de Toulouse
- Sœur Joyce BONE conseillère générale a rejoint la communauté de Springhill.

- Sœur Albertine RAKOTOSOA conseillère générale a rejoint la communauté de Fanantenana à Antananarivo

Sœur Irène RASOANIAINA d'Europe, est rentrée à Madagascar depuis le mois de Septembre 2015.

Sœur Yolande RASOAZANAKOLONARIVO, a terminé ses études à Lyon et a réussi un Master 2 d'éducation. Elle est rentrée à Madagascar en octobre 2015.

Sœur Marie José TOUDIC, du Chili, rentrera en France en début d'année 2016.

Sœur Béatrice RASOANIRINA, du Cameroun, rentrera à Madagascar à la fin de l'année 2015.

Autres décisions

Dès la première réunion, le conseil général a réfléchi sur la mise en œuvre des recommandations du Chapitre.

- La question de l'avenir de la maison de Rome (cf. Orientations p. 8):

La Supérieure générale en conseil, avec l'accord des sœurs concernées et de leur Supérieure Provinciale, a créé « un groupe de pilotage » composé des Sœurs Mireille LANTRADE, Lucia POMPILI, Suzanne RAVASOLO et Rogeline RAHENIMANANTSOA. Sœur Marie Solange RAVAOHITA est nommée membre du groupe au titre du gouvernement général.

- Site Web (Orientations p. 13) :

Sœur Josyane CLUZEL est nommée responsable et coordonnatrice de l'équipe de sœurs relais issus des Provinces/Région. Les noms de ces sœurs sont attendus le plus tôt possible au généralat pour que l'équipe puisse se constituer et travailler sans tarder. Sœur Maria Luisa SEPULVEDA CANDIA est nommée membre de l'équipe au titre du gouvernement général.

Sœur Emérentienne RAMORAVELO, supérieure générale, a nommé Sœur May MAGENIS, Sœur Joyce BONE et Sœur Catherine MORTON membres des Trustees, association de gestion d'un fonds de l'Institut en Angleterre pour le développement. Sœur Rose Marie PERRUSSEL Econome Générale et Sœur Emérentienne RAMORAVELO Supérieure Générale, sont membres de droit au titre de leurs fonctions.

Autres nouvelles

Du Chili

Sœur Violette RAVAOARIMANANA a été reçue à son examen de para médico.

Les plus jeunes de la Province (6 sœurs) avec une amie de sœur Emma et les jeunes du lycée Belén educa où travaille sœur Emma, sont en pèlerinage jusqu'au sanctuaire de Teresita de los Andes avec les jeunes de Santiago et environs.

De la Maison Générale

Sœur Jeanine LALA VOAHANGY est arrivée en France fin septembre pour aider le conseil général aux services communautaires. Elle suivra des cours à l'Alliance française et prendra du temps pour connaître les communautés d'Europe. Elle participera à l'Assemblée provinciale de l'Europe à Bruxelles. Nous remercions Sœur Jeanine et la Province malgache de cette solidarité généreuse au service du bien commun. Elle fera partie de la Province Europe comme les autres sœurs (économiste, archiviste, stagiaire) au service du généralat.

Le conseil général et sœur Jeanine passeront les fêtes de fin d'année en Angleterre. Merci à la communauté de Sittingbourne de nous accueillir pour fêter ensemble ce temps du « Dieu devenu l'un de nous ».

Le prochain **Conseil Elargi** se tiendra à Paris, du 4 au 12 avril 2015. Une grande partie de son travail consistera à la mise en œuvre des Orientations du Chapitre 2015 dans chacune des entités.

Prochaines réunions du Conseil Général : du 2 au 5 novembre 2015 ; du 1^{er} au 4 Décembre 2015; du 4 au 6 janvier 2016 et du 1^{er} au 3 février 2016.

L'adresse électronique personnelle de Sœur Emérentienne a été piratée, tous les messages et contacts sont perdus. Veuillez noter sa nouvelle adresse : emerentiennram@gmail.com

Jubilé de la Miséricorde :

Comme vous le savez, le 8 Décembre en la fête de l'Immaculée Conception, le Pape ouvrira la Porte Sainte pour signifier l'ouverture de l'Année Jubilaire de la Miséricorde.

« En cette occasion ce sera une Porte de la Miséricorde, où quiconque entrera pourra faire l'expérience de l'amour de Dieu qui console, pardonne et donne l'espérance » (cf. Le visage de la Miséricorde, lettre du Pape François p.10)

'Vivons intensément le Jubilé, en demandant au Père le pardon des péchés et l'étendue de son indulgence miséricordieuse' nous invite le Pape.

Puissions-nous en cette Année Sainte savoir accueillir ce qu'il y a de bon en chaque personne, en chacune de nos sœurs en particulier et percevoir la puissance de la grâce qui nous transforme!

Avec notre affection fraternelle !



Paris le 20 Octobre 2015

Sœur Emérentienne Ramoravelo Supérieure générale et le conseil

